

Yamoussoukro ce jeudi 14 mai 2009

Bien chers,

Les bétharramites, nous fêtons aujourd'hui notre fondateur, St Michel Garicoïts : notre petite communauté réduite à 3 (Serge étant en stage à Abidjan) le fait très simplement depuis la messe ce matin célébrée avec un noyau de paroissiens. Avant-hier, nos frères de Dabakala étaient avec nous, c'était une anticipation.

Hier soir, la commission construction de la chapelle s'est rencontrée ; depuis Pâques, rien n'a bougé, il fallait bien décompresser après des semaines où l'on courait contre la montre pour relever le défi. Il y a beaucoup à faire ; on peut établir des priorités mais on doit surtout remobiliser les paroissiens car il n'y a pas grand-chose dans la caisse au regard des besoins. Des pluies et coups de vent ont révélé certaines carences. Mais le moral y est puisque de toute façon on peut célébrer, se réunir, chanter... Quelques fidèles n'hésitent pas à donner des coups de main : un jeune a « gratté » un bon coin ; une vieille vient avec sa daba et son tabouret les matins suivant les pluies.

La fin de l'année scolaire approche pour les élèves, mais elle est perturbée dans le public par une grève des enseignants qui n'ont toujours pas reçu les indemnités des corrections de l'an passé. A l'INP, rien à signaler ; un étudiant me disait hier que certaines revendications avaient bien abouti. Dans une quinzaine de jours ce sera le concours pour les prépas.

Ce jeudi 21 mai 2009

Une semaine est passée sans que j'écrive un mot : faut croire que je n'ai pas eu le temps ! Il est vrai que les activités ne manquent pas. Il y a les préparations des baptêmes et 1ères communions et d'autres choses encore. Ainsi mardi nous avons une rencontre de secteur chez nous, à St Félix : nous n'avons aucune structure, alors il fallait aménager des tables tréteaux dans l'église où nous avons fait réunion, messe et repas. C'était bon enfant, tout s'est bien passé, mais c'était quand même un bazar. Samedi dimanche, c'était la « sortie » de la chorale des adultes, d'autres appellent cela « baptême ». Un concert le samedi après-midi : cette chorale et deux autres chorales pour lui donner le temps de souffler, celle des jeunes et celle de N'Gbessou, l'un de nos villages, en baoulé, langue locale. Un des meilleurs moments du concert fut l'interprétation d'un chant en langue accompagnée d'un mime représentant diverses activités du village. La chorale avait choisi une marraine, parent de l'une des choristes, la ministre de la Femme et de la Famille qui a fait une apparition le samedi, et qui le dimanche n'a pu venir qu'au cocktail servi dans la cour où nous célébrions avant. La chorale a offert un cadeau à la marraine, mais je me demande encore si, elle, elle a offert quelque chose, ce qui était pourtant l'objectif visé de son choix...

L'on connaît maintenant la date de la présidentielle (1^{er} tour, mais dans le pays il n'y a jamais eu de 2nd tour), le 29 novembre. Certains se demandent si elle sera maintenue ; d'autres dénoncent la date qui sera pendant le pèlerinage à la Mecque, comme si tous les musulmans y allaient chaque année ! La passation des pouvoirs des commandants rebelles aux préfets est sans cesse reportée.

L'année scolaire tire à sa fin, mais de temps en temps il y a des grèves d'enseignants, pas forcément suivis sur tout le territoire.

Ce lundi 25 mai 2009

Nous venons de vivre deux journées bien chargées. Samedi, à St Félix, il y avait 47 baptêmes d'enfants et de jeunes et 10 autres premières communions : notre église débordait mais tout le monde était assis et pouvait participer à l'aise. L'après-midi il a fallu tourner un peu dans les quartiers pour saluer les familles qui fêtaient. Parmi les baptisés il y avait 3 frères dont les parents sont tous deux protestants mais qui laissent leurs enfants libres de choisir ; c'était chez eux aussi une grande fête. Dans la plupart des cours, les invités étaient de tous bords religieux ou sociaux. Et puis hier dimanche c'était à Djahakro 3 baptêmes et 2 autres premières communions : l'assemblée débordait ici aussi largement l'appât habituel. Ici encore un autre cas : une dame baptisée dans une autre Eglise (Assemblées de Dieu) faisait son entrée chez nous avec la communion. Un repas rassemblait tout ce monde après la célébration.

Ce jeudi 28 mai 2009

Avant-hier à Bouaké, a été signée en grande pompe la passation des pouvoirs des com-zones (rebelles) aux préfets de toute la zone nord centre et ouest : les signataires étaient le général Bakayoko chef d'état major des rebelles et le directeur national du territoire, Sehi Gaspar (ancien sous-préfet de Dabakala que nous avons bien apprécié dans les années 1994), en présence de Soro, de ministres, ambassadeurs... Les com-zones en question n'y étaient pas tous. Soro dit qu'il ne faut pas être pessimiste, que le processus avance inexorablement. Nos frères de Dabakala sauront nous dire ce qu'il en est sur le terrain. Le patron du FMI, Strauss-Kahn, était dans le pays ces jours-ci : une visite encourageante.

Le chantier de la chapelle continue... mais modestement, faute de moyens. Crépissage derrière et devant... avant dimanche on pourra placer la belle croix sculptée par un jeune étudiant de l'INP, d'une famille de sculpteurs korhogolais. Un fidèle a demandé un devis pour faire le sol, un dallage : aura-t-il les moyens ? C'est quand même une surface de 375m². Nous étudions une solution pour le branchement électrique. Le devis « officiel » de la CIE monte à 7 millions de francs (10 500 euros), un scandale ! Jamais nous ne chercherons une telle somme qui nous suffirait presque pour terminer les travaux. Avec des combines des plus honnêtes possibles, on devrait trouver une solution raisonnable.

Ce vendredi 29 mai 2009

Au retour du Centre St Vincent, Arsène apportait une bonne nouvelle : il a retrouvé là-bas, méconnaissable... parce que relooké, un « fou » que nous croisons très souvent dans nos rues et même jusqu'à N'Gbessou, nu comme un ver, avec une tête bien chevelue. Il y a quelques jours un paroissien m'avait signalé qu'il avait vu la voiture du centre près du gars que l'on essayait d'amadouer. Il faut saluer le travail de ces frères de la Charité et de leurs employés pour récupérer ainsi des personnes à l'abandon. Ce dernier n'a pas encore retrouvé son nom qu'Arsène lui demandait ; mais il parle, on peut espérer qu'il retrouve progressivement sa mémoire.

Ce mardi 2 juin 2009

La vague des confirmations est passée : samedi dernier, les confirmands des paroisses de la ville et des 2 autres paroisses du secteur, Kossou et Attiégouakro, étaient réunis à la Cathédrale. 750 au total, 47 de St Félix. Faute d'évêque sur place (sa nomination tarde), c'est l'évêque coadjuteur de

Yopougon, Jean Salomon Lezoutié qui a officié. Très spontané, il a rendu la célébration très agréable. Nous étions cinq prêtres à l'assister pour l'onction.

Frédéric de l'INP a placé la croix dans l'église comme prévu : il y a donc au moins une œuvre d'art dans notre église qui tient plus du « hangar » ! Cette semaine les maçons crépissent la sacristie en commençant par les placards ; d'ici dimanche ce sera fini. Nous devons négocier aussi cette semaine le branchement électrique et l'installation sans en avoir encore les moyens, mais nous saurons au moins combien demander aux fidèles...

Ce vendredi 5 juin 2009

Tous les examens, bac, bepc, cepe ont été reportés de 15 jours, ce qui va jusqu'en fin juillet pratiquement. Est-ce pour rattraper les jours de grève ? Sans doute en partie. Hier soir Soro, le premier ministre était interviewé à la télé : serein quant au processus de paix, tranquille pour collaborer avec Gbagbo, malin pour esquiver certaines interrogations (il fait celui qui ne sait pas que des maisons sont toujours occupées par des rebelles dans le nord...).

Hier soir nous avons appris que deux de nos jeunes frères d'Adiapodoumé avaient eu un accident de la route lors de la sortie de fin d'année de leur promotion. Le mini bus des Pères Blancs qui les transportait a été percuté par un camion qui dépassait une moto. Tous les passagers ont été transportés à la Pisam, une importante clinique d'Abidjan. Certains pas trop blessés comme Brice Hervé, d'autres davantage comme Elisée qui a une fracture de la hanche dont il a été opéré le soir même. La sécurité routière dans le pays est loin d'être assurée.

Le branchement électrique de notre chapelle nous conduit à découvrir comment différentes équipes de la Cie interviennent pour la même chose. A chacun son gombo, dit-on ici : chacun a envie de gagner quelque chose. Faudra bien trouver une solution.

Ce lundi 8 juin 2009

Omar Bongo, président du Gabon, s'en est allé : nous allons observer comment la transition sera conduite. C'était sans doute le dernier pilier de la « Françafrique » : les relations sauront-elles évoluer dans le bon sens de l'Histoire ? En Côte d'Ivoire, l'actualité de la semaine devrait être dominée par la visite de Gbagbo dans l'Ouest qui est prévue pour 10 jours au total. Il doit commencer par rendre visite au village du général Guéi, auteur du coup d'état de Noël 99, assassiné le 1^{er} jour de la guerre en septembre 2002. Gbagbo pourra-t-il faire la vérité sur cet assassinat avec ses parents ? La région de Man qu'il visite a été la plus touchée par la rébellion, en raison surtout de la proximité du Libéria. C'est là qu'il y a eu le plus grand nombre de morts et d'exactions.

Même si l'année scolaire n'est pas bien terminée, les CV-AV (ACE) de St Félix animent diverses activités culturelles et des jeux. Hier, ils sont intervenus au cours de la célébration et ils ont aussi souhaité « bonne fête » aux mamans. Nous avons reçu une invitation à la fête de la CEB du quartier Assabou où nous habitons et qui porte le nom de St Kizito, martyr de l'Ouganda : nous y avons fait un tour. Fallait voir le monde réuni à la « base » de la communauté pour manger ! Et le soir nous avons accueilli Ali, « majordome » des Billon à Dabakala, de passage à Yamoussoukro, et nous avons largement échangé nos nouvelles.

Restons-en là pour cette fois. A la prochaine. Je vous embrasse.

Jean-Marie